

En Chiapas sólo han regalado 3 teles de 900 mil

Rezagan entregas de TVs en 4 estados

Guerrero, Yucatán y Oaxaca presentan el mayor retraso en reparto de aparatos

ALEJANDRO GONZÁLEZ

A poco más de mes y medio que ocurra el apagón analógico, al menos cuatro estados del País registran un retraso, de entre 80 y 99 por ciento, en la entrega de televisores regalados por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT).

Si se consideran los avances del Programa de Transición a la Televisión Digital Terrestre y se comparan con los Hogares Beneficiarios del Padrón de Sedesol, al 11 de noviembre, Chiapas es el caso más crítico.

En esa entidad se esperan recibir 900 mil televisores, pero sólo se han repartido tres. Es decir, que falta 99.99 por ciento.

En el caso de Guerrero se esperan 700 mil televisores y se han entregado 35 mil, por lo que aún falta 95 por ciento; en Yucatán se repartirán 200 mil y llevan 34 mil aparatos, pero 83 por ciento aún no se entrega; en Oaxaca esperan 800 mil televi-

sores y se han regalado 143 mil, pero todavía no reciben su tele 82.1 por ciento.

Analistas advierten que falta consistencia y claridad en los datos que dan tanto la SCT y el IFT para tener la certeza del avance del programa de transición digital terrestre en cuanto a entregas de TVs y fechas de apagón.

El pasado miércoles, la subsecretaria de Comunicaciones de la SCT, Mónica Aspe, dijo ante senadores que notificarán en los próximos días haber alcanzado niveles de cobertura de teles del 90 por ciento en los municipios Durango, Hidalgo, Zacatecas, Sinaloa y Sonora.

Sin embargo, datos de la misma SCT al día 11 de noviembre indican que faltan por entregar 26.7, 37, 10.1, 52.7 y 28.5 por ciento, respectivamente.

Gabriel Contreras, presidente del IFT, ha reconocido que el avance del apagón ha sido lento, sin embargo, informó que para el 11 de diciembre, cuando se apague León, Celaya y Querétaro el avance será de 21 por ciento y en los siguientes días espera llegar al 75 por

ciento con otras regiones que están ya casi listas.

Además, funcionarios de la SCT han dicho que entregarán 300 mil televisores más adicionales a los 9.4 millones previstos, sin embargo, no han revelado si ya están incluidos en la licitación pasada o habrá una nueva.

REFORMA los consultó sobre ese tema pero no obtuvo respuesta.

Clara Luz Álvarez, ex comisionada jurídica de la extinta Cofetel, dijo que la SCT debe revelar los problemas que tiene con la entrega de pantallas, pues aunque han dicho que van bien, el avance de entrega se ha visto lento en distintas poblaciones.

Irene Levy, presidenta de Observatel, dijo que la SCT debe transparentar si el proveedor de pantallas ya realizó la entrega completa de TVs, y si todo se reduce a un problema de logística porque es complejo el proceso de entrega de aparatos.

“Ya no hay mucha anticipación. El problema es que todavía no se sabe bien ni siquiera la repartición, mucho menos del apagón”, dijo Levy.

